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FECHA: Noviembre 17 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Vendía a su hijo por 2 mil pesos”  

Criterio “Congreso no avaló el pago por refinería” 

 “Logran 3% más de presupuesto”  

 “Demandarán a Pemex” 

 
“Logran mejorar participaciones”  

 “Tendrá entidad en 2011 presupuesto histórico”  

 
“Aprueban presupuesto histórico para Hidalgo”  

El Independiente “Tendrá Hidalgo histórico presupuesto para 2011” 

La Crónica “Reconoce Osorio papel de diputados para presupuesto”  

 
“Ocultan en ALDF gasto en muebles”  

 
“Recortes “matan” la reforma judicial”  

 

“¡Fue Espantoso!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Cree senadora en alianzas y mujeres: Si la senadora Blanca Judith Díaz Delgado gana la dirigencia del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, se abrirán más brechas para que la mujer panista acceda con mayor periodicidad 

a la vida pública y política del país, además de que alentaría las coaliciones para derrocar poderes de antaño. Así lo dio a 

conocer durante su visita por Hidalgo, para convencer a los seis consejeros nacionales del PAN en el estado que votarán el 
próximo mes. Asimismo, se mostró a favor de las alianzas con otros partidos, para amparar intereses sociales. “En algún 

momento escuche decir a Xóchitl Gálvez que las mujeres deberíamos tener menos cálculos políticos y ser más aventadas a 
la participación. Creo que las mujeres del PAN hemos dado cuenta de nuestra participación desde tiempo atrás”, expresó. 

De igual forma, aseguró que es un buen momento para que una mujer acceda al cargo nacional; “es tiempo que la mujer 

rompa con los techos de cristales que le impiden llegar a la toma de decisiones, por eso la mujer panista está preparada 
para entrar en una contienda de este tamaño, de la presidencia de la república mexicana”, añadió. Díaz Delgado refrendó 

su propuesta de estar cerca de los dirigentes estatales, así como de los CDM, “respetaré las decisiones que se tomen y los 
apoyaré en lo que hagan”, expresó la candidata al CEN del PAN. Respecto al tema de las alianzas, señaló que si éstas 

responden a los intereses de los ciudadanos, “estoy a favor de las alianzas, las apoyaría siempre”. Aunque dijo que se 
tienen que analizar para conformarlas; es decir, se deben pensar en las necesidades propias de cada lugar. Puso como 

ejemplo a Oaxaca y al Estado de México; en la entidad del sur “tenemos los 125 municipios más pobres y rezagados del 
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país, lo más importante es ofrecer mejores oportunidades de vida a esos ciudadanos, eso significa alternancia”, expresó. En 

el caso del Estado de México, aseguró que es conveniente ir en alianza para acabar con los cacicazgos, “ahí hay muchas 

mujeres golpeadas y asesinadas”, agregó. En cuanto a sus propuestas, abarcó cuatro puntos. El primero se enfoca a que el 
blanquiazul se acerque a los cuidadanos desde los Comités Directivos Municipales. Otro punto, es crear un partido que se 

haga responsable de las acciones de sus gobernantes, si cometen ilícitos o crea descontento social, así como su 
capacitación; también, cada CDM pueda abanderar una causa de los ciudadanos; poner a dirigentes estatales “que no sólo 

estén en su oficina, que salgan a visitar”, concluyó Díaz Delgado. (José Antonio Alcaraz, página 10) 

Milenio-PRD rechaza la unificación de las policías en Hidalgo: La iniciativa de Ley para la creación de la Policía 
Única en Hidalgo será rechazada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en todos los municipios que gobierna 

en Hidalgo, así como en la Cámara de Diputados local. Pedro Porras Pérez, dirigente del sol azteca se mostró a favor del 
rechazo que José María Lozano, alcalde de Zimapán, manifestó sobre la propuesta; el dirigente perredista señaló que 

llamarán a los presidentes municipales de su partido para analizar la unificación de los cuerpos policiacos estatales y 

municipales, sin embargo adelantó que su posición es en pro de la capacitación de los elementos municipales y no de crear 
a un sólo grupo de policías. “Coincidimos casi con las declaraciones (del edil de Zimapán). En otros momentos hemos d icho 

que no se requiere un mando unificado, más que eso se requiere la coordinación de los cuerpos policiacos en el estado 
porque efectivamente luego hay una descoordinación completa”, señaló el perredista.  Los presidentes municipales 

perredistas, sostendrán una reunión con la dirigencia estatal, donde se analizará la reforma o iniciativa que contiene la 

posible fusión de los elementos de seguridad.  “Requerimos ver exactamente cómo se esta planeando el mando unificado 
porque si va a dejar vulnerable la policía a cargo de un mando estatal, pues por supuesto que no va a tener ninguna 

situación de mando el presidente municipal en su territorio, entonces queremos que no se vulnere esa autoridad del cuerpo 
policiaco de sus municipios”, explicó.  “Es clara la constitución al decir que cada municipio tiene la responsabilidad de la 

seguridad junto con el presidente, no sabemos si habrá reforma a este artículo constitucional, porque no se puede con 
nada más por convenios suplantar la Ley Constitucional”, agregó Porras Pérez, quien se mostró a favor de la capacitación 

de los elementos de seguridad, para que tengan mayor experiencia en su labor como protectores de la ciudadanía.  Al 

respecto Gerardo González Espínola, secretario de gobierno del estado de Hidalgo, exigió al presidente municipal de 
Zimapán, José Maria Lozano, reflexionar la petición que hizo a sus homólogos perredistas respecto a no apoyar a la 

iniciativa del mando único policial. “Respeto mucho las opiniones de los alcaldes y otros actores políticos, pero creo que 
debe reflexionar sobre este asunto y en verdad con toda la seriedad ver el beneficio que significa para su municipio 

económicamente hablando”, argumentó el funcionario estatal. De acuerdo con el encargado de la política interna 

hidalguense, el gobierno ya ha explicado a los presidentes municipales el funcionamiento del mando único policial, “el 
secretario de Seguridad Pública se ha reunido con ellos, él es el encargado, ha estado muy cerca de los alcaldes”. (Misael 

Zavala, página 11) 

Milenio-Senadora panista pide analizar alianzas para elección de 2011: La senadora y ahora candidata para la 

dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN), Blanca Judith Díaz declaró que las alianzas en Hidalgo para las elecciones de 

2011 deben analizarse antes de ser aprobadas por los panistas.  “Las alianzas para nosotros se tienen que analizar desde 
un punto de vista particular, yo apoyo las alianzas porque tienen una razón importante de ser, como la alternancia que 

debe tener cualquier proceso democrático”, indicó la aspirante.  En su gira de campaña para renovar la dirigencia nacional 
del blanquiazul, la ex diputada federal por Nuevo León, dijo que de aprobarse una alianza en cualquier estado de la 

república en los próximos procesos electorales, el candidato debe salir de las filas ciudadanas “para dar alternancia y evitar 

cacicazgos”.  En cuanto a su candidatura, la senadora panista aseveró que las mujeres deben “ser más aventadas” para 
participar en elecciones. 2Como dirigente abriré más brechas para las mujeres en Acción Nacional”, adelantó.  Aseguró que 

su campaña no es testimonial, pues indicó que va a ganar la presidencia del CEN del PAN. “Haré todo lo que pueda para 
ganar porque creo que es tiempo de que las mujeres rompan los techos de cristal que les impiden llegar a los espacios de 

tomas de decisiones”, finalizó. Claves-Las propuestas• La candidata explicó que su campaña esta dirigida en cuatro 

puntos fundamentales: que el PAN sea más cercano a la gente, ciudadanizar al partido.• Además de que se haga 
responsable de sus gobernantes que los capacite para ser honestos y un PAN que tenga su estructura territorial para 

conseguir más adeptos. (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-PRD y Panal: faltan recursos para campo y educación: Luego de que se aprobara en lo general el 

presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 2011, líderes estatales de los partidos de la Revolución 

Democrática (PRD) y Nueva Alianza (Panal), manifestaron que aún faltan recursos para el campo y la educación, no 
obstante reconocieron la labor de los diputados federales para alcanzar un incremento. Al respecto, Fernando Flores Pérez, 

presidente de la Junta Ejecutiva Estatal del Panal, manifestó que el aumento al campo y a la educación es importante, 
aunque-dijo-, faltaría describir de qué manera se va a invertir este recurso. Sentenció que mejorar la calidad educativa, dar 
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mejores posibilidades tecnológicas y de aprendizaje a los alumnos, así como mayores oportunidades de capacitación y 

preparación a los maestros, se estaría hablando de un gran impacto significativo en el rubro educativo. No obstante, acotó 

que si este recurso se pierde en los procedimientos burocráticos, el impacto podría significar en lo contrario, por ello la 
necesidad de planear el uso de esta inversión para el sector educativo. En ese sentido, halagó el acuerdo alcanzado por los 

diputados federales, ya que recordó que en la propuesta inicial el presupuesto para educación significaba una reducción, 
“reconozco la sensibilidad de los diputados federales de poder aumentar el recurso”, aunque destacó, que de acuerdo a la 

UNESCO se necesitaría el doble del presupuesto actual para lograr mejores condiciones educativas en el país. Por su parte, 

el líder estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, señaló que se dio prioridad a algunas partidas y rubros que no son prioritarios 
para el país, además de los desvíos que se están haciendo por los aviadores, cantidad que significaría el no alcanzar la 

calidad de educación que requiere este país. “Creemos que hubo rubros que debieron bajarle para poder atender asuntos 
importantes como educación, salud, campo, investigación científica y tecnológica, temas que el país no ha impulsado”. (Ana 

Luisa Vega, página 03) 

Independiente-Tendrá Hidalgo histórico presupuesto para 2011: Comunicaciones el más favorecido con mil 800 
mdp. Hidalgo dispondrá para 2011 de una bolsa de recursos federales por casi 28 mil millones de pesos, de los cuales 5 mil 

547 millones son de carácter extraordinario, obtenidos por los legisladores federales hidalguenses en la negociación del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del próximo año.  Dichos recursos, explicaron ocho de los nueve diputados 

federales priistas, se distribuirá de la siguiente manera: salud, 252 millones 376 mil pesos; educación, mil 54 millones 179 

mil; cultura, 34 millones. En tanto, juventud y deporte fue el rubro que más incremento tuvo al pasar de 6 millones en 
2010 a 20 millones 250 mil pesos el próximo año. Sin embargo, horas más tarde a través de un comunicado, el Comité 

Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) corrigió la información proporcionada por los 
legisladores federales. Les enmiendan las cifras De acuerdo con la información emitida por el PRI, el presupuesto para 

Hidalgo en 2011 será de 22 mil millones de pesos, 6 mil millones menos que lo anunciado por los diputados federales. 
Precisa, que 16.7 mil millones corresponden a "recursos ordinarios" y 5.5 mil millones a recursos extraordinarios.  También 

aclara que el presupuesto alcanzado para 2011 es 5 por ciento superior al de 2010.  Antes, los diputados explicaron que 

para ciencia y tecnología, detallaron los legisladores, la cifra alcanzada será de 41 millones; recursos hidráulicos tendrá mil 
64 millones 740 mil pesos, y comunicaciones fue el sector más favorecido, con mil 854 millones 800 mil pesos. En rueda de 

prensa en la sala de ex gobernadores del edificio de Gobierno, los diputados federales priistas Jorge Rojo García de Alba 
(coordinador), David Penchyna Grub, Paula Hernández Olmos, Ramón Ramírez Valtierra, Carolina Viggiano Austria, Jorge 

Romero Romero, Omar Fayad Meneses y Héctor Pedraza Olguín dieron cuenta de los recursos alcanzados en la negociación 

del PEF 2011.  Añadieron que medio ambiente recibirá 79 millones de pesos, 10 millones más que este año, turismo 51 
millones y para equidad y género habrá 35 millones. En tanto, dijeron que para el Fondo regional consiguieron 378 millones 

400 mil pesos; al Fondo Metropolitano le corresponderán 366 millones; el Fondo de Pavimentación contará con 30 millones; 
y el Fondo de accesibilidad para personas con discapacidad dispondrá de 11 millones, este último de nueva creación. 

Mencionaron que al programa especial de alimentación, seguridad y Proárbol, entre otros, les fueron asignados 274 

millones de pesos en términos globales. De estos sólo el Fondo regional, mediante el cual se otorgan subsidios en los 
créditos para vivienda, junto con Salud y medio ambiente, fueron los únicos rubros cuyo presupuesto decreció para 2011, 

los demás tuvieron incrementos y turismo quedó con el mismo recurso que este año. David Penchyna Grub destacó que el 
PEF 2011 contempla recursos por 3 billones 438 mil 895 millones 500 mil pesos, 60 mil 550.2 millones más que en la 

propuesta enviada por el Ejecutivo federal. Ese incremento se obtuvo por el impuesto especial al tabaco y a las bebidas 
energetizantes, el crecimiento estimado del país que alcanzó 16 mil millones de pesos adicionales, excedentes petroleros y 

la deuda pública contraída por 20 mil millones. El legislador abundó que adicional a los 60 mil millones se obtuvieron 43 mil 

millones, los cuales fueron recortados a propaganda política y promoción de la burocracia, rubros previstos en la propuesta 
original del Ejecutivo Federal del PEF 2011.  Derivado de lo anterior, se consiguió una reasignación de 103 mil millones de 

pesos, por lo que calificó que el de 2011 es el presupuesto más alto en la historia del país y de Hidalgo. David Penchyna, 
quien es secretario de la Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados, explicó que esos 103 mil millones fueron 

destinados, entre otros, a las participaciones y aportaciones a entidades federativas, a la ley del primer empleo y al fondo 

de reconstrucción a los estados afectados por las lluvias.  Recalcó que por primera vez en un ejercicio fiscal no se pidió más 
deuda que la del año anterior, "lo que significa una buena señal para los mercados financieros", sostuvo.  El pasado lunes 

al filo de las 23:00 horas, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el PEF 2011.  Luego de cuatro días de 
acaloradas discusiones entre diputados del PRI por el recorte de más de 4 mil millones de pesos al campo, los legisladores 

lograron avalar con 454 votos a favor, 13 en contra y 13 abstenciones, el Paquete Económico en la fecha legal que 
marcaba el 15 de noviembre.  (Gerardo Neria, página 05) 
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Crónica-Injustificados más de 1 millón de pesos destinados a campaña de Gálvez: La coalición Hidalgo nos une 

mantiene sin justificar 1 millón 64 mil 963 pesos y 83 centavos que, aparentemente, no fueron gastados por la ex 

candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez, de acuerdo al dictamen consolidado para la campaña del 25 de enero al 30 de 
junio. Según el documento Gálvez Ruíz percibió más de 12 millones 213 mil 240 pesos con 78 centavos, de los cuales sólo 

gasto 11 millones 148 mil 276 pesos y 95 centavos, dejando un sobrante de más de 1 millón de pesos. Del total referido se 
derivan 10 millones 102 mil 940 pesos y 78 centavos del financiamiento público y 2 millones 110 mil 300 pesos privado y 

otros ingresos. Como indica el documento, fue el PRD quién aportó más dinero a la coalición hidalgo nos une, pues la 

inversión realizada por el sol azteca representó el 70% de los ingresos netos otorgados en prerrogativas por el IEE. del 25 
de enero al 30 de junio para la campaña al gobierno de Xóchitl Gálvez, el PRD entrego a la coalición Hidalgo nos une la 

cantidad de 4 millones 149 mil 502 pesos y 81 centavos; es decir el 70% del total de sus prerrogativas asignadas por el 
IEE. Por su parte el PAN entrego de sus prerrogativas al bloque opositor, durante el periodo de campaña, la cantidad de 3 

millones 212 mil 222 pesos y 78 centavos es decir, el 66% de sus prerrogativas. Convergencia aporto al frente opositor el 
50% del total de sus prerrogativas, lo que equivale a 1 millón 225 mil 575 pesos por lo que respecta al PT, sólo otorgo a la 

coalición 600 mil pesos, de los 864 mil 711 pesos 25 centavos que estaba obligado a dar. Cabe señalar que el PT no 

justifica tampoco los 264 mil 711.25 centavos que el IEE le concedió en prerrogativas, ya que el resto no se le asigno por 
no haber registrado candidato a gobernador, luego de desistir de la coalición Hidalgo nos une. (Enrique Juárez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Con carreteras se favorece Hidalgo: Alcanza la entidad 22 mil millones de pesos como parte del Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2011. Hidalgo es el segundo estado más beneficiado de todo el país en cuanto a la 
construcción de caminos rurales y carreteras alimentadoras, pues a 994 millones para modernización de carreteras logró 

sumarle mil 107 millones de pesos para 2011. Esta cantidad forma parte de los 22 mil millones de pesos que alcanzará 
Hidalgo de los 35 mil millones que pretendían del Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 (PEF2011). Junto con el 

Estado de México y Veracruz, Hidalgo forma parte del triunvirato priista que resultó con mayores beneficio en ese rubro. En 
el primero y en el tercero habrá elecciones en 2011. Mientras, el proyecto enviado al Congreso planteaba 30 millones de 

pesos para este tipo de infraestructura en el Estado de México, finalmente se le asignaron 964.2 millones. El presupuesto 

en ese rubro para Hidalgo pasó de 64 a mil 7 millones de pesos, y el de Veracruz inició en 64 y terminó en 646.8 millones. 
El próximo año se invertirán 14 mil 924 millones de pesos en caminos rurales y carreteras alimentadoras. El proyecto del 

Ejecutivo pedía 4 mil 108 millones para este concepto. En rueda de prensa y con huellas de la trasnochada sesión, los 
legisladores hidalguenses dieron a conocer el incremento de las expectativas, con recursos ordinarios de 16.7 mil millones 

de pesos y más de 5.5 mil millones extraordinarios. Los diputados federales priistas Da-vid Penchyna Grub, Carolina 

Viggiano, Jorge Romero, Omar Fayad, Jorge Rojo, Ramón Ramírez, Paula Hernández y Héctor Pedraza expusieron algunos 
de los tópicos de la sesión en donde, dijeron, pelearon para alcanzar recursos extraordinarios para Hidalgo. Penchyna Grub 

dijo que el actual gobierno estatal ha tenido la habilidad de “jalar recursos” de distintos sectores, lo que ha permitido 
mayores obras. Viggiano, dentro de su participación en el Fondo de Desarrollo Metropolitano, aseguró que se consiguieron 

incrementar en Pachuca, 62 millones de pesos; en Tulancingo, 12; Tula, 50 millones; mientras que en Tizayuca entró junto 

con el Valle de México en una bolsa de 400 millones. Jorge Romero informó que en materia educativa se lograron avances 
en recursos extraordinarios tales como el fondo de educación básica, el fortalecimiento a educación indígena, en 

capacitación permanente para maestros, en atención educativa para zonas vulnerables, becas, el Conalep, así como para 
las universidades. Paula Hernández Olmos anunció que se lograron 35 millones de pesos para proyectos y atención a las 

mujeres; mientras, en materia de medio ambiente se lograron 79 millones; para salud, dijo, hay una bolsa extra de 252 
millones y para carreteras mil 854 millones. Omar Fayad planteó que también se trabajó para entrar al programa de 

pavimentaciones, así como para fortalecer al desarrollo social, puntos que son de vital importancia para el crecimiento de 

los pueblos. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Por antigüedad diputada cobra como profesora: La diputada local por el Panal, María Dolores Monroy 

Bedolla, aceptó que cobra en la SEPH alrededor de mil 200 pesos al mes con el fin de conservar su antigüedad en el 

magisterio, a pesar de que sí tiene un permiso, pero sin goce de sueldo. Después que la secretaria general del la sección 
15 del SNTE, Mirna García López, la acusara de recibir dinero como maestra, la legisladora hidalguense reconoció que 

cobra sólo seis horas a la semana. “Si hay alguna anomalía en la que estoy incurriendo que se corrija. Deben saber que, 
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para conservar nuestros derechos laborales, nosotros los maestros tenemos que buscar esa seguridad laboral”, justificó la 

diputada local del Panal. La legisladora afirmó que tiene un permiso sin goce de sueldo, aunque también expresó que 

“estoy cobrando seis horas para conservar mi antigüedad y derechos en el magisterio”. Para justificar los 665 pesos que 
recibe quincenalmente, como pago de horas de trabajo, la diputada local aseguró que las solventa con orientaciones a 

otros profesores. “Aunque el Congreso es absorbente, algunos compañeros maestros necesitan orientación y de alguna 
manera les ayudo en la gestión en el aspecto educativo, a eso dedico parte de mi tiempo y de mi responsabilidad”, expuso 

la legisladora. Con 28 años de servicio en el magisterio, María Dolores Monroy Bedolla agregó que cuando termine la 60 

legislatura, el próximo 31 de marzo, “ ese día tendré que reintegrarme a mis actividades docentes, aunque no sé que me 
depare el destino”. En lo que respecta a la cloaca que destapó la SEPH al publicar listas de comisionados o aviadores que 

cobran sin trabajar y que además involucra al SNTE, como el presidente estatal del Panal, Frenando Flores, dijo que lo más 
conveniente es que se revise a fondo. “Cada quien debe asumir su responsabilidad, pues si eso fue publicado es porque se 

tiene con qué sustentar. Cada persona tiene que justificar su estancia y las funciones que desempeña. Yo no puedo decir 
que están de más o de menos, pero cada uno debe probar por qué está ahí y qué hace”, reiteró. Por su parte, Fernando 

López Pérez, dirigente estatal del Panal, no fue localizado para conocer su reacción entorno a las acusaciones, a pesar de 

las reiteradas llamadas que realizó Criterio. Hace dos días, la líder sindical Mirna García López expuso que al igual como la 
SEP federal publicó listas de maestros comisionados en el SNTE, es necesario mostrar a los más de tres mil comisionados 

en la SEPH. Este asunto se ha convertido en un aspecto político, mientras que la educación se ha ido desgajando poco a 
poco en la entidad. (José Antonio Alcaráz, página 06) 

Criterio-Espera el Congreso razones de alcaldías: Los ocho municipios que incumplieron con la entrega de la Ley de 

Ingresos 2011 deberán presentar una justificación de peso que haya impedido no poder acatar la iniciativa al Congreso 
local, así lo informó Pedro Luis Noble Monterru-bio, presidente de la Comisión de Hacienda del Cámara de Diputados del 

estado. Alfajayucan, Eloxochitlán, Mixquiahuala, Tlaxcoapan, Jaltocán, Juárez Hidalgo, Pisaflores y Xochiatipan son los ocho 
municipios que, por diferentes causas, no entregaron su iniciativa antes de la fecha límite; es decir, el pasado lunes. Por 

ello, es probable que se queden con el mismo presupuesto que ejercieron en 2010, a diferencia de los 76 municipios 

restantes, que entregaron su iniciativa dentro del plazo, ya que la resolución fue turnada a la Auditoría Superior del Estado 
de Hidalgo (ASEH) para su estudio. Ayer, el legislador local señaló que esperarían a esos ocho ayuntamientos, “esperemos 

tener comunicación con las alcaldías para que nos expliquen por qué no pudieron cumplir con la Ley de Ingresos”, señaló. 
El diputado dijo que esto no se trata de ningún tipo de prórroga. Una razón de peso es el acuerdo al que llegaron, “en su 

tiempo”, los regidores para aprobar dicha ley. Aunque todavía no se tiene una cifra del paquete presupuestal de los 

municipios, Noble Monterrubio señaló que eso lo dará a conocer el gobernador del estado, Miguel Osorio Chong. El 
legislador reiteró que el paquete que entregaron será analizado por los auditores, para que emitan una opinión técnico-

jurídica, para después devolver el paquete al Congreso local. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Llevan a rotonda restos simbólicos: Participan Ejército y varias escuelas en la ceremonia, esperan que esta 

obra se convierta en pieza histórica. Autoridades estatales, municipales y de educación inauguraron la Rotonda de los 

Hidalguenses Ilustres, con la entrega de los restos de 12 personajes destacados, para conmemorar el Centenario de la 
Revolución Mexicana. Desde la plaza Bicentenario en Pachuca salieron cinco vehículos del Ejército Méxicano, quienes 

resguardaron y abanderaron, junto con los alumnos de distintas escuelas capitalinas, los restos de los hidalguenses que 
han destacado en el crecimiento de la entidad. Al llegar al Río de las Avenidas se llevó a cabo la ceremonia oficial, con la 

presencia del gobernador Miguel Osorio Chong, así como autoridades locales y estatales. Por su parte, el secretario de 

Obras Públicas del estado, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, dijo que la obra costó 15 millones 260 mil pesos, (1 millón 740 
mil pesos menos de lo que había dado a conocer un día antes su dependencia), también dijo que para la construcción se 

ocupó cantera blanca proveniente de Huichapan. Posteriormente, el cronista del estado, Juan Manuel Menes Llaguno, 
destacó que el pueblo y el gobierno estatal decidieron construir este monumento destinado a guardar y preservar los restos 

de quienes supieron enfrentar los retos de una época de estragos políticos y sociales. También dijo que “no es un 

monumento más dedicado a enaltecer a héroes y heroínas, sino que será, a partir de hoy, el altar de nuestra patria chica”. 
Menes Llaguno destacó que la rotonda se construyó después de una amplia consulta popular en la que la sociedad 

hidalguense, fundamentalmente de la capital, exigió la reubicación de la antigua rotonda, la cual se ubica en el panteón de 
Pachuca. Sin embargo, en un sondeo realizado a los asistentes al acto y a un grupo de habitantes, que viven a unos 

cuantos pasos de la rotonda, se concluyó que éstos no fueron consultados en ningún momento para la edificación del 
monumento. Trascendió que algunos restos de los que hoy descansan en la rotonda no fueron exhumados del panteón 

municipal, “en su lugar solamente se colocaron objetos simbólicos”, aseveraron fuentes confidenciales. A pesar de la serie 

de irregularidades que se pudo observar tanto en la organización de la ceremonia, como en la exhumación y traslado de los 
restos, las autoridades municipales y estatales esperan que esta obra trascienda y sea considerada como un espacio 

histórico y que se utilice como escenario de eventos cívicos. Detalles...A pesar del intenso calor en la capital hidalguense, 
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los jóvenes alumnos de distintos centros educativos de la capital supieron portarse en una ceremonia que por momentos se 

vio desorganizada....Se dijo que la construcción cuenta con 20 nichos de los cuales se ocuparán 12; será un espacio digno 

para los hidalguenses ilustres....En el lugar también se espera realizar celebraciones cívicas y culturales....El ayuntamiento 
pretende que esta pieza arquitectónica se convierta en un monumento histórico y representativo de Hidalgo. (Omar Ayala, 

página 08) 

Milenio-Ni AEM ni el aeropuerto están seguros: Molinar: Los proyectos de inversión federal como el Aeropuerto en 
Tizayuca y la Agencia Espacial Mexicana (AEM), prometidos para Hidalgo, seguirán en suspenso por los próximos meses, 

pues de acuerdo a Juan Molinar Horcasitas, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), la entidad es 
considerada como una más de las opciones. Durante la inauguración de la VI Conferencia Espacial de las Américas, el 

titular de Comunicaciones y Transportes señaló que el gobierno federal sí tiene contemplada la realización de un nuevo 
aeropuerto en el centro del país, pero Hidalgo no es la única opción que tienen para establecerlo.  De acuerdo con el 

funcionario, será mediante un estudio técnico como la SCT analice las opciones y determine en qué estado será construido 

un nuevo aeropuerto, lo cual tardará varios meses, porque la instancia federal apenas va a dar inicio con el proyecto de 
ingeniería. “Tenemos que darle seguimiento a un aeropuerto para la zona metropolitana del Valle México y sus regiones de 

influencia, en este momento estamos trabajando en los estudios de navegación área, espacios aéreos y de suelos, pronto 
daremos una respuesta”. Aunque el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, ha reiterado que Hidalgo es la 

mejor opción para establecer un aeropuerto, incluso se cuentan con los terrenos en Tizayuca, para Molinar Horcasitas, la 

entidad representa sólo una opción más.  “No puedo adelantar conclusiones porque estamos trabajando en la elaboración 
de un expediente técnico que deberá presentarnos en su momento todos los resultados, tenemos varias alternativas y 

todavía no hemos descartado ninguna”, explicó.  Al respecto, el gobernador de la entidad calificó como “lamentable” que el 
gobierno federal lleve casi un sexenio sin decidir si en Hidalgo se construirá el nuevo aeropuerto. “Es imposible que todavía 

estén viendo especificaciones o alternativas, es muy lamentable para nuestro país, ojalá que ya se tomen decisiones”. La 
Agencia Espacial Mexicana es otro de los proyectos que fueron prometidos a Hidalgo y ahora no es seguro su 

establecimiento en la entidad, pues Baja California, Chihuahua, Jalisco, Coahuila, Querétaro y Yucatán también han 

anunciado que buscarán quedarse con una de las subsedes. El titular de Comunicaciones afirmó que las oficinas legales de 
la AEM estarán en la capital de la República; mientras su centro operativo se decidirá mediante el consenso de la 

comunidad científica en los cuatro foros de consulta que se realizarán en varias partes de la República.  “Una vez que las 
aportaciones se recaven, se buscaré establecer la sede básica que estará en la capital de la República y definiendo cuáles 

serán las etapas de desarrollo en investigación, manufactura de tecnología y formación de recursos humanos, se 

determinará cuáles son las sedes adicionales”. Para el científico hidalguense y promotor de la AEM, Fernando de la Peña, es 
un tema que ya se politizó “de repente sale el tema y aparecen las orejitas de la liebre. El que todo mundo opine es 

normal, todos responden a sus intereses, pero todo nos apunta a que sea aquí”, consideró.  Será a mediados de 2011 
cuando la SCT en conjunto con la Junta de Gobierno de la Agencia Espacial Mexicana, determinen cuál será la sede del 

primer centro de investigación y desarrollo de tecnología en el país, Hidalgo junta a otras cinco entidades buscarán 

quedársela.  (Ángel Cabrera, página 08) 

Plaza Juárez-Demandarán a Pemex: De no iniciarse la construcción de la refinería en el primer semestre del 2011 se 

demandará a Pemex por daños y perjuicios a consecuencia del retraso en el inicio de esta obra. David Penchyna Grub, 
legislador federal del PRI, señaló que lo anterior será posible debido a que se clasificó el presupuesto destinado para 

Pemex en el 2011, “promovimos la clasificación del presupuesto para que nos de la oportunidad, en cualquier momento,  

de demandar daños y perjuicios, sino se cumple las condiciones de construcción de la refinería”. Manifestó que de no tener 
señales claras sobre el inicio de la construcción formal de la refinería no será necesario esperar a volver abrir el 

presupuesto para poder conseguir los recursos para el pago de los terrenos. “No sólo el pago de los terrenos, sino la 
afectación económica a una región que está  siendo afectada por la ineficiencia de un gobierno federal que ni siquiera ha 

sido capaz de construir una barda… sino, procederemos legalmente”. Penchyna Grub manifestó que han puesto un 

ultimátum a Pemex para que inicie la construcción, “o se hace en el primer semestre o procederemos, en el uso de 
nuestras facultades, a demandar del presupuesto de Pemex, en donde hay suficientes recursos, para que se pague el costo 

del terreno, su costo de financiamiento y los perjuicios que han generado a una región que fincó sus esperanzas en este 
proyecto”. El diputado federal del PRI, Ramón Ramírez Valtierra manifestó que un reclamo permanente como legisladores 

es el retraso que ha habido en el inicio de su construcción, planteó que hay un compromiso del propio Presidente de 
construir la refinería en territorio hidalguense. Recordó que para este año estaban etiquetados 5 mil 700 millones de pesos 

para trabajos de ingeniería básica, nivelación, tipografía y para la construcción de la barda, que se ha dicho que la primera 

licitación para construir las plantas, en sí la refinería, se emitirá hasta marzo de 2012. “Cuatro años tardaría el gobierno 
federal para iniciar la construcción, la barda no tiene nada que ver con las plantas, seguiremos exigiendo que se le 

devuelvan a Hidalgo por los terrenos, más de mil 500 millones de pesos, por los costos financieros”. Informó que en el 
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presupuesto del 2011 no vienen etiquetados estos mil 500 millones de pesos que gobierno del estado  está exigiendo- pero 

que seguirán insistiendo en el tema. (Nadia Mejía, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Van 392 millones de pesos para zonas metropolitanas: Hidalgo recibirá por lo menos 392 millones de pesos 
del Fondo de Desarrollo Metropolitano de la federación para el ejercicio fiscal 2011, reveló la diputada federal Carolina 

Viggiano Austria. La legisladora presidenta de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Cámara de Diputados federal, 
informó que en el cabildeo de repartición del fondo federal para la zonas metropolitanas del país, cuya bolsa total nacional 

es de 7 mil 637 millones de pesos, se tienen ya amarrados 392 millones, pero que esta cifra podría ascender. El monto que 

se consiguió para la entidad se distribuirá de la siguiente manera: para la zona metropolitana de Pachuca se destinarán 62 
millones de pesos, para la de Tula serán 50 millones, para Tulancingo irán 12 millones, que hacen un subtotal de 124 

millones, más 268 mdp, que se invertirán en Tizayuca por ser parte de la zona metropolitana del Estado de México.  La 
asambleísta destacó que para el 2010 se consiguieron 334 millones de pesos para Hidalgo de este fondo, por lo que para el 

2011 la cifra tuvo un aumento de más de 50 millones. El gobernador del estado pedirá que se revise la asignación para que 
se contemple la posibilidad de traer más recursos. Adelantó que hoy se comenzarán los trabajos en coordinación con el 

Congreso del Estado de Hidalgo para preparar las reformas de ley que se requieren para impulsar un desarrollo urbano 

ordenado y sustentable. La 60 Legislatura local recibirá a diputados locales y federales, especialistas y académicos en el 
Foro Metropolitano.  Reconoció que para realizar las reformas a las leyes estatales, es necesario que primero se modifique 

la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, para después hacer los ajustes en la Ley de Asentamientos 
Humanos, Ley de Vivienda, Ley de Planeación locales. Enfatizó que dentro de estas reformas es necesario establecer 

obligatoriedad, para que los tres niveles de gobierno tengan que trabajaren coordinación para lograr un desarrollo 

ordenado. También resaltó que es necesario que todos los estados homologuen sus leyes locales para que cuando se 
trabaje sobre una zona metropolitana establecida en por lo menos dos estados no haya complicaciones de jurisdicción. 

“Hay que poner sanciones para quienes violen el cambio de uso de suelo, hoy no existe una sanción, debemos a obligar a 
que haya coordinación de las autoridades que forman parte de una metrópoli, de un todo y que jurisdiccionalmente tienen 

implicaciones pero que las autoridades siguen actuando de manera municipal, así no se solucionan los problemas”, refir ió.  
(Gustavo Godínez, página 07) 

Sol de Hidalgo-Sólo ocho municipios no entregaron ley de ingresos: Sólo ocho de 84 ayuntamientos no 

presentaron a tiempo su respectiva Ley de Ingresos, con lo que estarán imposibilitados de tener un presupuesto de egresos 
con mayor gasto que el ejercido en el presente año, aseveró el diputado local Pedro Luis Noble, presidente de la Comisión 

de Hacienda del Congreso hidalguense. Entrevistado ayer, después de una rutinaria sesión en la que sólo hubo informes, 

pues hoy, con el foro Hacia la formulación de un marco jurídico del desarrollo metropolitano en México, será el "plato 
fuerte" de la semana para los diputados, el legislador por el Distrito Local de Atotonilco de Tula explicó: "Los municipios 

que faltan son Alfajayucan, Eloxochitlán, Jaltocán, Juárez Hidalgo, Mixquiahuala de Juárez, Pisaflores, Tlaxcoapan y 
Xochiatipan, y desconocemos si en sus asambleas el reloj legislativo se haya retrasado y todavía estén programando sus 

cuotas y tarifas para 2011". Sin embargo, dijo, la mayoría de los municipios cumplió con este proceso antes de las 24 horas 

del lunes, primero tomando acuerdos en sus ayuntamientos y luego presentando la propuesta de Ley de Ingresos para el 
próximo año al Congreso del Estado de Hidalgo. "Los que no cumplieron, seguramente tendrán una razón de asamblea. 

Hay que esperar a ver si estos ochos presidentes municipales presentan algún aviso de procedimiento legislativo dentro del 
Cabildo y tomar en consideración ese detalle a fin de no presumir que se encuentra en una omisión", apuntó. Añadió que la 

legislación contempla que al faltar la Ley de Ingresos para el próximo año, se aplicará la que está en curso, "lo cual 
representa que no habrá cambios en tarifas y derechos, estando posibilitados a gastar lo mismo que les fue aprobado 

percibir el año anterior".. Noble Monterrubio subrayó que aunque el concepto de gasto lo maneja exclusivamente la 

Asamblea Municipal, "y lo razonable y prudente es que no se pueden gastar aquello que no tengan presupuestado como 
ingreso, cada municipio debe ser cuidadoso en el equilibrio financiero". (redacción, Ojo Política) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cruz López, de la CNC, llama viejo rajón a Francisco Rojas: La ira del diputado cenecista Cruz López 
Aguilar reventó la madrugada del martes, al perder la votación por 4 mil 400 millones de pesos más del Presupuesto 2011 

para el campo y de inmediato encaró al coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, a quien llamó 
“traidor” y “viejo rajón” por el supuesto incumplimiento de los acuerdos. El también legislador cenecista Óscar García 

Barrón arremetió con una andanada de insultos contra Rojas y lo acusó de votar contra el campo mexicano. “(Francisco 
Rojas) boicoteó y traicionó al campo, y así se lo dije y también se lo dijo Gerardo Sánchez (dirigente electo de la 
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Confederación Nacional Campesina)”, confirmó el propio López Aguilar. Entrevistado este martes en el Palacio Legislativo 

de San Lázaro, el diputado federal sostuvo que sus diferendos no son con el PRI, ni con su fracción parlamentaria en la 

Cámara de Diputados. “Con mi partido y mi grupo estamos perfectamente bien. El diferendo es con el coordinador 
Francisco Rojas, que operó cínicamente contra el campo mexicano”, acusó. Veinte minutos antes de la una de la mañana 

del martes, el líder cenecista entrante, Gerardo Sánchez, llevó a la tribuna de San Lázaro la propuesta de reasignar 4 mil 
400 millones de pesos a programas de acopio y comercialización agropecuaria. Aunque López Aguilar afirmaba entonces 

que ya existía un acuerdo con su propia bancada y las otras fracciones legislativas, el pleno cameral le propinó un duro 

revés con 256 votos de priistas, panistas y perredistas. Otro influyente diputado cenecista, Julián Nazar, reprochó desde su 
curul el acuerdo y amagó con el rompimiento: “Espero que disfruten de los acuerdos que han pactado, porque el pueblo de 

México nos está observando tanto al PAN como al PRI, y no se espanten después de que crezcan liderazgos que defienden 
los principios sociales de la nación”. Por otra parte, en un comunicado los legisladores cenecistas cerraron filas con el 

diputado Cruz López e insistieron que los recursos para el campo son indispensables. Sentenciaron: “quien es enemigo de 
los campesinos, es enemigo del pueblo”.  Cruz López advirtió que continuará en la lucha por conseguir los recursos 

suficientes para tener un presupuesto digno para el agro.  Al respecto, el recién electo líder de la CNC, Gerardo Sánchez, 

sostuvo que las reasignaciones presupuestales que solicitaron están basadas en las recomendaciones de organismos 
internacionales, que destacan la necesidad de dar prioridad a la producción de alimentos, con apoyo sobre todo a los 

pequeños productores sociales. Los anterior con el fin de no sufrir las consecuencias de la volatilidad de los mercados 
internacionales y los efectos negativos del calentamiento global, además de preservar la la seguridad alimentaria.  

(Fernando Damián, página 22) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que no cabe duda de que, como lo dijo Brozo en televisión, ¡qué bueno que Hidalgo cuenta con un legislador federal como 

David Penchyna! Y es que nadie puede negar que gracias al ex secretario estatal convertido en diputado Hidalgo llegó al 
presupuesto más alto de su historia. Todo mundo sabe que el legislador hidalguense, junto con el hombre fuerte de 

Enrique Peña, el presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Luis Videgaray, fueron quienes sin 
duda, y pese a todas las trabas, salieron exitosos de la prueba. 

que medios nacionales han hecho eco de un tema que desde hace rato se habla en Hidalgo: que el gobernador Miguel 
Osorio suena fuerte para integrar el equipo de campaña del PRI en el Estado de México para el próximo proceso electoral. 

Ayer, en la página Eje Central, que dirige el periodista Raymundo Rivapalacio, se menciona que Osorio sería una pieza 
clave del equipo de Peña Nieto una vez terminado su periodo en el estado, y que si las cosas salen como se pretende, el 

hidalguense podría ser candidato a despachar desde Bucareli.  

que la UAEH brilló en la inauguración del Congreso Espacial de las Américas… pero por su ausencia, pues no fue posible ver 

en el Gota de Plata ni al rector de esa casa de estudios Enrique Veras Godoy, ni al secretario General, Gerardo Sosa 
Castelán, pese a que en el recinto había decenas de directivos y alumnos de otras universidades estatales y del país. El que 

no estuvieran en un acto académico tan importante puso a pensar a más de uno, pues no se sabe si no asistieron por 

alguna razón de agenda, porque no quisieron, o porque de plano no fueron invitados. 

que hablando de la reunión espacial realizada ayer en Pachuca, Aunard de la Rocha Waite, secretario de Desarrollo 
Económico de la entidad tuvo que apartar a Fernando de la Peña para que pasara Rodolfo Neri Vela, en su salida de la 

carpa de la Feria de la Industria Aeroespacial, pues el ingeniero de Tulancingo fue evidenciado por su desconocimiento en 

materia aeroespacial por la propia comunidad científica durante las mesas de trabajo del foro.  

que una animada conversación fue la que sostuvieron el gobernador Miguel Osorio y el secretario federal de 
Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, durante la inauguración del Congreso Espacial de las Américas. 

Hay que señalar que el titular de la SCT es bastante expresivo, pues desde el fondo de la galería del teatro se podía ver 

claramente que sus manos subían, bajaban y señalaban durante el diálogo. No se sabe de qué hablaron ambos personajes, 
pero fueron evidentes las sonrisas en los rostros de ambos. ¿Buenas noticias para Hidalgo? 
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(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el Niño Verde de Hidalgo, Cuauhtémoc Ochoa, no tiene nada de verde. Todo lo contrario, salió mejor que algunos 
legisladores federales, pues aunque no estuvo cabildeando en comisiones, su operación política fue tan efectiva que no sólo 

consiguió 1,800 millones de pesos para carreteras el próximo año, como había anunciado en días pasados, sino que la cifra 

quedó en 1,854 millones.  

Lo que deberían hacer algunos legisladores o legisladoras para el próximo año es juntarse, mejor, con El Niño Verde 
hidalguense. 

Que aprovechando la visita de las Jornadas Universitarias, Gerardo Sosa organizó una comida para destapar a Rocío 
Sosa como aspirante a la alcaldía de Acaxochitlán, pero lo curioso del asunto es que no sería por el Partido Acción 

Nacional, sino por el mismísimo Revolucionario Institucional.  

Sin embargo aún no se sabe si el líder estatal del tricolor, Omar Fayad, ya dio su apoyo, o ¿sí? 

Que la Rotonda de los Hidalguenses Ilustres quedó muy bonita, pero lo que ahora únicamente le falta son... 

hidalguenses. Y es que hoy, durante la exhumación de los cuerpos de los héroes del panteón municipal, todo mundo se dio 
cuenta de que faltaban los restos de Julián Villagrán y José Francisco Osorno.  

Así, las cajas vacías fueron llevadas por militares para ser depositadas en la Rotonda de los Hidalguenses Ilustres para, por 
lo menos, contar con la presencia simbólica de los próceres. 

Ojalá que los lugares de estos ilustres no se queden con aire para siempre. 

Que el secretario de Salud del estado, Jorge Islas, ya no siente lo duro sino lo tupido y le dan hasta cuando no tiene 
la culpa y trata de hacer el bien. Y es que ahora resulta que su gremio lo agrede e insulta por poner a disposición del 

Ministerio Público a dos doctores que supuestamente provocaron el aborto a una señora. Lo único que hizo el galeno, en 

un afán de evitar otro incidente de fuga como el de Tulancingo, fue entregar a los médicos ante el MP para deslindar 
responsabilidades.  

Ahora, el Sindicato de médicos amenaza con un paro total de labores si los acusados son consignados, pues, según 

ellos, son más inocentes que el Rey Herodes. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Estamos en la elaboración de un expediente técnico que deberá presentarnos en su momento todos los resultados, 
tenemos varias alternativas y todavía no hemos descartado ninguna.” Juan Molinar Horcasitas, titular de la STC, aclara 

que aún no se decide la sede de la Agencia Espacial Mexicana. 

“Hay dos que son simbólicos porque era imposible conseguir los cuerpos, pero trajimos elementos simbólicos de Huichapan 

y de Apan.” Manuel Menes Llaguno, encargado de los festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la 
Revolución, sobre la ausencia de los restos de dos hidalguenses ilustres. 

“Se requiere la coordinación de los cuerpos policiacos (...) porque efectivamente luego hay una descoordinación completa.” 
Pedro Porras, dirigente del PRD estatal, sobre el rechazo al mando único policial.  
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(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Aseguran que consejeros de la tribu nueva izquierda y de la agrupación UFIC en sesión fast 
track y sin buscar consenso “impusieron su voluntad y aprobaron la alianza opositora entre el PRD y el PAN por la 

Presidencia Municipal de Pachuca” … (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Tizayuca es una de varias alternativas que estudia la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes para un nuevo aeropuerto... ¡Záz! Adiós plusvalía de terrenos acaparados... (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

   

 
 

                       Plaza Juárez                                                           Criterio 
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